

AUMALE et le Canton

Sensationnel succès de la Super-Braderie animée, sous le soleil, par les jeunes Belges du Collège St-Louis de Menin



C'est il y a seulement quatre ans par les actifs dirigeants de l'Union Commerciale d'Aumale, cette manifestation annuelle, malgré sa relative jeunesse a, nous pouvons d'ores et déjà l'affirmer, acquiescer ses lettres de noblesse. Cette braderie avec son ambiance de kermesse et de fête populaire est à présent bien ancrée en notre cité aumaloise, attirant de plus en plus de visiteurs, venus certes des environs proches, mais également de villes et villages assez éloignés.

De plus, cette super-braderie, la cinquième du nom, fut dimanche dernier, favorisée par un temps particulièrement clément, le soleil, encore si rare, semblant s'être mis à l'unisson pour en assurer le succès total. Ce fut donc une réussite absolument sensationnelle à tous les points de vue qui vint récompenser les dévoués organisateurs et par là même tout le commerce local. En effet, il nous est pratiquement impossible de chiffrer à quelques milliers près le nombre de visiteurs qui déambulèrent durant tout l'après-midi dans toutes les rues et places de notre ville pavée. Huit dix mille ? nous ne pouvons nous prononcer, mais en avançant ces chiffres nous sommes sûrs de n'être pas au-delà de la vérité. Toutes les entrées d'Aumale étaient littéralement truffées de voitures, pare-choc contre pare-choc ainsi que la plupart des rues où le stationnement était autorisé. Il nous faut souligner que l'énorme circulation fut canalisée parfaitement et avec doigté par le service d'ordre assuré par la gendarmerie que nous félicitons bien vivement.

Les dirigeants de l'Union Commerciale avaient promis un spectacle de tout premier ordre en annonçant la venue de l'Harmonie du Collège Saint-Louis de Menin (Belgique). Nous le disons tout net, les quelque 150 jeunes belges qui la composent forment l'ensemble le plus remarquable qui se soit jamais produit en notre cité. Leur discipline, leur impeccable tenue, et aussi leur jeunesse (ce sont tous jeunes de 12 à 18 ans) ont tout simplement enthousiasmé les milliers de visiteurs. Quant à leurs qualités musicales, elles sont au-dessus de tout éloge. Pour tous, ce fut un véritable régal auditif et visuel.

A leur arrivée, dans trois cars, les jeunes musiciens et leurs dévoués et très compétents chefs, furent reçus par MM. Anquier président de l'U.C., Solhier vice-président, Radrac secrétaire, Entème membre, qui leur souhaitèrent la bienvenue en notre ville. Une fois les cars rangés sur la terrasse, M. Guillemarre, conseiller général, maire d'Aumale, souhaita à son tour la bienvenue à nos jeunes amis belges et à leurs chefs qui allèrent ensuite se restaurer à l'Institution Saint-Joseph.

Pendant ce temps, nos commerçants et les très nombreux camelots qui garnissaient les trottoirs des rucs et places, s'affairaient pour présenter leurs étalages avec goût, pour attirer la clientèle sur les bonnes opérations à réaliser.

A 14 h. 30, au moment où la foule commençait à arriver, 100 des jeunes musiciens du Collège St-Louis, dans leur seyante tenue, chemise bleue, culotte noire, chaussettes blanches, foulard orange, se rassemblèrent sur la terrasse pour le départ du défilé. Au son de leurs cuivres rutilants et de leurs tambours, guidés par M. Bruandet, cependant que deux gendarmes assuraient avec le sourire le service d'ordre, ils défilèrent tout l'après-midi dans nos rues, recueillant partout un énorme succès. Vers 15 h. 30, lors d'une halte sur la place où ils donnèrent une magnifique audi-

tion, plus de deux mille personnes les applaudirent chaleureusement cependant que les rues Centrale, aux Juifs, St-Pierre et tout le quartier du bas, la rue St-Lazare notamment, étaient noires de monde.

Sur la place de la Libération, se tenait la fête foraine et la jeunesse était là aussi particulièrement nombreuse autour des manèges, balançoires, tirs, loteries et surtout auprès des autos-skooters qui étaient littéralement prises d'assaut.

Et partout on bradait... Certains commerçants, ajoutant encore à la joie, s'étaient coiffés de chapeaux multicolores ou, comme le président d'honneur de l'U.C., d'un chapeau de paille que n'eût point désavoué notre grand Maurice, vantant leur marchandise avec bonne humeur. Certains, qui n'avaient que peu de choses à brader, consentaient des remises allant de 5 à 10 %, aussi les affaires furent-elles prospères en général. Quant aux débits de boisson, ils ne désomplèrent point. Dame, il faisait chaud au soleil et le rire, ça donne soif...

Rue St-Lazare, se tenait l'exposition de voitures neuves et d'occasion où de nombreux modèles étaient exposés dont les prix furent vivement débattus. Le pôle d'attraction était sans conteste, constitué par la présentation de la nouvelle 1300 Simca aux lignes pures et raccées. M. Henriot, concessionnaire à Neufchâtel et son agent aumalois M. Bloquet en firent faire l'essai. Nous avons donc pu apprécier ses remarquables qualités de confort et de souplesse (elle « efface » littéralement les pavés de notre ville ce qui n'est pas peu dire). Spacieuse, 6 personnes peuvent s'y tenir à l'aise, cette voiture doit faire une belle carrière.

A la Maison Familiale, se tenait l'exposition annuelle des travaux d'éèves. Mlle Bataille, la directrice, assistée de ses adjointes, firent admirer aux nombreux visiteurs les magnifiques travaux de couture ou ménagers réalisés dans la maison et présentés dans un cadre très élégant.

Mais, petit à petit l'heure tournait et les visiteurs commençaient à songer au départ. A 19 heures, à la fin de la braderie, la circulation devenait plus aisée dans nos rues mais la fête foraine connaissait toujours le même engouement. Commerçants et camelots, pliaient bagages, également, fatigués sans doute, mais satisfaits de leur journée.

LE CONCERT

A 19 h. 30, une foule particulièrement nombreuse, commençait à se diriger vers la salle des fêtes où le « Banjo-Orkest » du Collège St-Louis de Menin, donnait un grand concert moderne. Remarquablement installés sur la scène décorée aux couleurs françaises et belges, scène qui avait du être agrandie pour

contenir les 50 exécutants, banjos, guitares, violons, trompettes, trombones, flûtes, batterie, sans oublier le piano, les jeunes et talentueux musiciens, sous la direction de leur chef M. l'abbé Bouckaert, firent vivre à l'assistance une heure inoubliable, la tenant toute entière sous le charme de la musique.

Ce fut dans toute l'acception du terme, un véritable régal où les minutes défilèrent à toute vitesse. Prise sous le charme de tant de jeunesse et de talent, la très nombreuse assistance extériorisait sa satisfaction à chacun des morceaux extrêmement variés de musique moderne, par des tonnerres d'applaudissement. Nous pouvons dire que jamais on a applaudi avec autant de satisfaction et de frénésie en notre salle des fêtes un concert de musique. C'était justice, car jamais nous n'en avions eu un de cette qualité.

Musiciens, chanteurs et chef, tous ont droit au même éloge et aux félicitations sans réserve pour le programme très choisi qui fut interprété et dont voici la teneur : Tijn de A. Bouckaert, Marche, Tante, chants populaires, « Parade des vers luisants » de P. Lincke, « Espitoia » de A. Bouckaert, « Mélodie russe », « 3 chants d'Afrique du Sud », « Pizzicat-Boogie » et « Complexe » de A. Bouckaert, « Drei Lieder », chants du Tyrol, « Happy Feeling » de Waren, « Nobody knows » un negro-spiritual, et enfin et surtout, le morceau final qui fut bissé et qui laissera à tous un impérissable souvenir « Départ d'Aumale » de A. Bouckaert.

M. Anquier, président de l'Union Commerciale, très ému et encore sous l'emprise de la sensationnelle audition à laquelle il venait d'assister, vint remercier l'assistance au micro. Il salua la présence de M. Guillemarre, des conseillers municipaux, de M. Maincourt président du Syndicat d'Initiative, les responsables des sociétés, etc... Avec tout son cœur, il félicita les jeunes musiciens et leurs chefs, souhaitant les revoir très bientôt à Aumale, les remerciant au nom de tous des minutes inoubliables qu'ils venaient de nous faire vivre.

Ainsi se terminait en apothéose cette Super-Braderie et nos jeunes amis belges et leurs responsables, après un dernier « coup de l'étrier » pris au Dauphin et où M. Anquier remit aux chefs du Collège St-Louis de Menin, en souvenir de notre Normandie, du Calvados et des fromages de Neufchâtel, les 3 cars se regarnirent pour prendre la direction de la frontière belge...

L'Union Commerciale remercie vivement l'Institution St-Joseph, le service d'ordre, les commissaires bénévoles de l'A.P.P.A., les employés municipaux et toutes les personnes ayant participé à quelque titre que ce soit, à l'organisation de la Braderie.

**